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ATA n°002/2021 - Comitê Gestor referente ao Acervo Acadêmico  

Às 15:00 horas do dia cinco de abril de 2021, o Comitê Gestor reuniu-se, por meio da 
plataforma virtual Google Meet, para tratar dos pontos da pauta a seguir: 1) Apresentação dos 
novos membros da Comissão; 2) Continuação de discussão sobre os trabalhos do Comitê 
Gestor referente ao Acervo Acadêmico; 3) Definição de Acervo Acadêmico dentro da 
UNIRIO; 4) Planejamento das atividades subsequentes. Estiveram presentes: Anna Carla 
Almeida Mariz, Bárbara Cristina Faria da Silva, Elizabeth da Silva Guedes, Hérica Aguiar do 
Nascimento, Márcia Valéria da Silva de Brito Costa, Maria Simone de Menezes Alencar, 
Nilton José dos Anjos de Oliveira e Raquel Pereira da Silva. A professora Anna Carla Almeida 
Mariz iniciou a reunião informando sobre os novos membros da Comissão, que foram 
solicitados por entenderem que precisavam de pessoas que lidassem com os documentos 
produzidos em razão das atividades de ensino de graduação e de pós-graduação.  Foi feito um 
resumo do que foi discutido na 1ª reunião sobre o Decreto n. 9.235 de 15 de dezembro de 2017 
e a Portaria do Ministério da Educação n. 315 de 4 de abril de 2018, e que haviam chegado ao 
consenso de que seria preciso definir, em primeiro lugar, quais documentos compõem o 
“acervo acadêmico”, uma vez que o termo é utilizado na legislação, sem que seja estabelecido 
exatamente do que se trata. A professora Anna Carla Almeida Mariz comentou sobre 
documentos que pesquisou de outras IFES, mas que, ao final, não ajudaram muito a nortear a 
questão.  Que outras IFES ainda nem iniciaram os trabalhos, e as que já iniciaram se encontram 
em estágio prematuro. Apresentou a tabela de temporalidade de atividades-fim ao grupo e, 
após, abriu a palavra para os presentes. O professor Nilton José dos Anjos de Oliveira sugeriu 
fazer uma proposta de tabulação para apresentação de relatório e questionou se seria necessário 
contemplar todo o universo da documentação acadêmica apresentada nos códigos da tabela.  A 
professora Anna Carla Almeida Mariz explicou que apresentou a tabela como ponto de partida 
para a necessidade de construir a ideia do que é acervo acadêmico e que, apesar de não 
necessariamente precisar contemplar todos os assuntos, não seria possível ficar somente 
limitado aos dossiês dos alunos, porém, esperava a opinião de todos, quando a servidora 
Elizabeth da Silva Guedes e o próprio professor Nilton José dos Anjos de Oliveira concordaram 
que seria um bom ponto de partida. Em seguida a Diretora da Biblioteca Central sugeriu que 
fossem feitos desenhos dos diversos processos que indicam o caminhar do aluno dentro da 
Unirio e informou da existência de um grupo dentro da instituição que faz esse trabalho, que 
serve para mostrar com clareza toda a documentação que um setor gera.  Esse desenho serviria 
para amarrar a função da tabela e a produção da documentação dentro da Universidade.  Após, 
discutiu-se sobre o que seria necessário digitalizar, quais setores ficariam responsáveis e como 
se daria essa situação, quando, o professor Nilton José dos Anjos de Oliveira relatou que seria 
necessário criar um passo a passo para orientar como seria feito esse trabalho dentro dos 
setores. Discutiu-se, também, que pela proposta do governo seria necessário digitalizar todos 
os documentos, de todas as idades (corrente, intermediário e permanente), mas que essa questão 
seria para um outro momento da discussão, uma vez que primeiro seria necessário estabelecer 
o que é o acervo acadêmico.  A servidora Raquel Pereira da Silva colocou que seria necessário 
descobrir qual o agente da Unirio que alimenta os dados do sistema de cadastro junto ao MEC, 
pois a parceria com esse agente seria ideal para a Comissão.  Já a Diretora da Biblioteca Central 
acredita que não exista um setor ou um agente específico, pois há uma alimentação 
descentralizada. Em seguida o grupo, em comum acordo, achou por bem planejar um 



cronograma de reuniões e estabelecer às segundas-feiras de 15 em 15 dias para os encontros, 
no horário de 15 às 16 horas, a se iniciar no dia 19/04/2021.  Ficou acordado que para a próxima 
reunião todos iriam ler o Decreto n. 9.235 de 15 de dezembro de 2017, focando nos artigos 20, 
21, inciso II, 23 e 104 e a Portaria do Ministério da Educação n. 315 de 4 de abril de 2018, 
focando nos artigos 37 a 39, sugeridos pela servidora Raquel Pereira da Silva.  Iriam também 
procurar ler outros artigos sobre o assunto de modo a tentar definir o que é o acervo acadêmico 
para a Unirio.  A professora Anna Carla Almeida Mariz se comprometeu a enviar a tabela de 
temporalidade de atividades-fim, uma dissertação, bem como outros documentos que 
pudessem auxiliar. E nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião, da qual, para constar, 
a presente ata foi lavrada por mim, Márcia Heloisa Santos de Almeida, que secretariei esta 
reunião, e vai assinada pela professora Anna Carla Almeida Mariz.  
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